

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Jueves 28 de Febrero de 1884.

Núm. 637

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 8 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3'1 (m.), 8 m. y 3'15 t.—De La Puebla a Palma y Manacor a las 4 (mixto) 8'30 m. y 3'45 t.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma a las 2 t.—Los sábados de Palma a La Puebla a las 4'15 t.—Los domingos de La Puebla a Palma a las 5 t.

MATANZAS DE SINKAT.

RECURSOS ENVIADOS A SUAKIN.
PELIGROS EN EL CAIRO.

Los periódicos alcanzan ya detalles de los asesinatos cometidos en la guarnicion de Sinkat.

El viernes 8 de Febrero, día del acontecimiento, Mahomed Aly, jefe de una tribu hostil al falso profeta, encargó a seis de sus hombres que procuraran franquear las líneas de los sitiadores, para avisar a Tewfik de lo que pasaba fuera de la plaza.

Cuatro de estos emisarios fueron hechos prisioneros por los sitiadores, y los otros dos escondidos en los alrededores, vieron llegar a Sinkat a uno de los jefes insurrectos que intimó a la rendicion a los sitiados, ofreciendo un pasaporte al jefe de la plaza Tewfik-Bey.

La intimacion fué inútil. Los sitiados le rechazaron con altivez, y respecto a la proposicion de Tewfik resolvió intentar inmediatamente una salida, un combate por aventurado que pareciera, prefiriendo la muerte al hambre que padecía su gente.

Antes de abandonar la plaza, Tewfik quemó todas las municiones, saltó los polvorines y clavó los cañones para no aumentar las provisiones de guerra del enemigo.

Cada soldado no conservó más que el número justo de cartuchos que podía necesitar en la jornada, y terminados estos preparativos, salieron de la plaza los 600 hombres de la guarnicion, seguidos de millares de mujeres y de niños que formaban la poblacion civil.

Enseguida comenzó la lucha. La guarnicion fué atacada por la derecha por los insurrectos de las tribus de Ambab, y por la izquierda por las tribus de los Bicharrinos, que hace pocos días aun permanecian fieles a la causa anglo egipcia.

Aunque desfallecidos por el hambre los sitiados resistieron con bravura el primero, el segundo y el tercer ataque. Pero a la postre, cercados por todas partes y rendidos de fatiga sucumbieron al número y empezó la carniceria.

Dos versiones hay en los periódicos extranjeros y en los telegramas, respecto del número de asesinatos. Segun una, quedaron en el campo 594 soldados, salvándose seis que fueron hechos prisioneros, y respetando los sitiadores a las mujeres y a los niños; segun la otra version, mujeres y niños perecieron a manos de aquellas hordas con la guarnicion, salvándose solo cuatro soldados que, muertos de hambre, no pudieron seguir a sus compañeros.

El efecto que este desastre produjo en Suakin no fue ménos terrible que el de la derrota de Backer Pachá. Durante sesenta horas despues, las mujeres árabes que tenian parientes en Sinkat recorrieron las calles de Suakin dando gritos desgarradores y cubiéndose la cabeza de cenizas, segun la costumbre oriental.

Pero los peligros que corre la misma villa de Suakin impondrá silencio a estas manifestaciones de dolor.

Ya habíamos dicho que si Sinkat se rendia, Osman Digma dirigiria su accion sobre Suakin y esto es lo que ocurre en la actualidad. Los insurrectos están concentrándose sobre las colinas que rodean a Suakin, y se aguarda de un momento a otro un serio ataque.

Se sabe que los ingleses se preparan a tomar la ofensiva para cobrar la guarnicion de Tokar, pero se teme no solamente que Tokar haya sucumbido cuando lleguen los recursos, sino que Osman Digma victorioso haya tomado la ofensiva contra Suakin antes que el ejército inglés haya podido ponerse en marcha, es decir antes del 22 ó el 23 de este mes.

Ahora todo queda reducido, entre in-

gleses é insurrectos, a una cuestion de velocidad, y es preciso que los 4 ó 5.000 hombres de tropas británicas que se dirigen en este momento a Suakin, se encuentren allí muy pronto, si se ha de evitar la toma de la plaza.

Este contingente de 4 ó 5.000 hombres se compondrá la mitad de infanteria de marina, que llega de las Indias, y que en lugar de arribar a Inglaterra se dirige a Suakin.

La otra mitad procede de la guarnicion inglesa del Cairo que quedó en Egipto al mando de los generales Evenly, Wood y Stephenson despues de la guerra de 1881. Dentro de algunos días, pues, Egipto no tendrá ya guarnicion británica, y se dara el siguiente fenómeno: las tropas inglesas evacuando las orillas del Nilo, no para volverse a Inglaterra, sino para ir a combatir al falso profeta del Sudán.

Su intervencion contra el Madhi daré ó no daré resultado; pero dejando aparte este punto de la cuestion, su partida para el Sudán puede producir un peligro no previsto hasta aquí.

El Cairo no puede quedar sin guarnicion. Para reemplazar a los ingleses que se van, es preciso desguarnecer a Alejandria, poblacion que en adelante no tendrá más defensa que los cañones de los buques ingleses que haya en su puerto.

Supongamos que en un momento dado el éxito del falso profeta sobre las guarniciones egipcias excita en su favor la imaginacion de los indigenas de Alejandria, lo que no es imposible, y sublevados contra los ingleses en particular, y contra los europeos en general, la numerosa colonia europea no podrá ser defendida contra una explosion de fanatismo sino por los cañones de los acorazados.

Pero ya se recordara que en un caso parecido en 1881 estos acorazados fueron inútiles. La mayor parte de los europeos de Alejandria fueron asesinados a presencia de los acorazados. La repeticion de aquel drama no es inminente, pero debe figurar entre las consecuencias posibles de las medidas militares tomadas por el gobierno inglés para la defensa de Suakin.

Hasta aquí en los periódicos ingleses no hay traza alguna de estas aprensiones; pero esto no es una razon para que no exista el peligro.

CORREO DE AYER

Paris 23.

El principe Jerónimo Napoleon, recibiendo ayer, acompañado de su hijo el principe Victor, a 80 delegados de los comités revisionistas de Paris, pronunció el siguiente discurso que tiene carácter de manifiesto:

«La Constitucion de 1875 entregó el gobierno a una mayoría parlamentaria irresponsable.

Los males que aquejan a Francia revelan síntomas cada vez mas alarmantes.

Es preciso seguir una politica levantada y legal.

Poneos con osadia al frente del movimiento revisionista. El pais seguirá. Solo al pueblo le pertenece el derecho de constituir el gobierno.»

Londres 23.

El Daily Telegraph confirma la noticia de que la rendicion de Tokar reconoce por causa una traicion y no los apuros de la plaza, pues sus defensores todavia tenian viveres y 40 cartuchos por soldado y ademas una reserva de 40000.

El gobernador de la plaza tenia noticia de que se estaba organizando la expedicion inglesa destinada a socorrerle, y por lo tanto, es indudable que la entrega fué resultado de inteligencias de los sitiadores con alguno de los sitiados.

El Standard refiere que el Mahdi dirigió una carta al rey de Abisinia en términos amenazadores, a la cual contestó el último manifestándole que no inspiraba temor alguno, y que le prohibia violar el territorio abisinio.

Nueva-York 22.

El ex-cabecilla cubano Agüero, preso en Keywest, a petición de España, por los delitos que cometió en Cuba, ha sido puesto en libertad por las autoridades americanas.

Londres 23.

Segun las noticias de Suakin, son considerables las fuerzas enemigas que hay por aquella parte, ascendiendo segun se asegura, a cerca de 30000 hombres.

La toma de Tokar ha dado mucha fuerza moral a los rebeldes, creyéndose que se unirán a estos las tribus neutrales del litoral del Mar Rojo.

Parece confirmarse la noticia de que el general Gordon mandó quemar públicamente los archivos administrativos.

El proceder de dicho general en el Sudán ha hecho muy mal efecto en el Cairo, donde se cree que Kartum no tardará mucho tiempo en caer en poder del Mahdi.

Roma 23.

Los periódicos publican íntegra la sentencia del tribunal de Casacion de Roma sobre la trasferencia de los bienes de la Propaganda en renta italiana.

Paris 23.

Segun las últimas noticias de Tonkin, produjo buen efecto la proclama que dirigió a los habitantes del pais el general Millot al tomar el mando superior de las tropas.

Las operaciones se van a emprender con gran vigor, habiendo salido con direccion a Haidenong el general Negrier.

Londres 23.

El acuerdo de la Cámara contrario a la admision de Bradlaugh, a pesar de su reeleccion, fué a consecuencia de la actitud de los conservadores, a los cuales se agregaron algunos liberales.

Paris 23.

En los primeros días de la semana próxima se presentarán los presupuestos.

El ordinario será equilibrado aumentando los derechos sobre el vinagre, sobre los licores en botellas y sobre los alcoholes, y creándose un impuesto sobre las sucesiones.

El presupuesto extraordinario ascenderá próximamente a 200 millones de francos.

Berlin 23.

Esta noche se verificará un gran baile en la embajada de Francia, al cual asistirán el emperador de Alemania y todos los principes que se encuentran en esta capital.

Roma 23.

Los periódicos publican el discurso pronunciado ayer por el Papa al recibir a los peregrinos belgas.

Su Santidad hizo grandes elogios de la fé y de la adhesion a la Iglesia, de que están dando constantes pruebas los católicos de Bélgica, a pesar de los esfuerzos incesantes de las sectas anti-cristianas y anti-sociales, que conspiran contra la religion católica.

Exhortó a los peregrinos a perseverar con energia en la santa empresa de combatir a los encarnizados enemigos de la Iglesia de Cristo, de la que será seguramente la victoria final.

Paris 23.

Segun los despachos del Tonkin regresó a Sontay una columna francesa que ha recorrido el pais, destruyendo varios puestos de las banderas negras y causando a estos muchas bajas.

Dicha columna salió despues a operar un reconocimiento que se considera como precursor de la marcha general de las tro-

pas sobre Bagnink donde el enemigo se ha atrincherado, esperando a los franceses.

Viena 23.

El Parlamento austriaco ha aprobado definitivamente el convenio de comercio entre Austria y Francia.

El debate a que ha dado lugar ha sido breve y sin interés.

Con motivo de las fiestas del Carnaval no se reanudarán las sesiones hasta el último día de este mes.

Londres 23.

Los fugitivos de Tokar que han llegado a Suakin, atribuyen la rendicion de aquella plaza a la imposibilidad de continuar la defensa ante el considerable número de enemigos que de pronto cayeron sobre ella, haciendo un horroroso fuego de cañon y de fusil.

Durante la noche se escaparon muchos soldados de la guarnicion, y al amanecer del día siguiente el gobernador, de acuerdo con los oficiales, mandó parlamentarios al campo enemigo para ajustar la capitulacion.

Se organiza a toda prisa la expedicion inglesa que al mando del general Graham atacará a las fuerzas de Osman-Digma.

Se cree que las tropas inglesas no se alejarán mucho de la costa, limitando sus operaciones, a castigar severamente al enemigo concentrado en las inmediaciones de Tokar.

Inspira vivísima inquietud la suerte de los sitiados de Kassala, que se encuentran sin viveres.

Se teme recibir de un momento a otro la noticia de la rendicion de aquella plaza.

Punta de Gales, 23.

Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marqués de Campo «Magallanes», y continúa sin novedad para Manila.

Paris 23.

El Consejo de ministros ha acordado que en la discusion sobre el aumento de los sueldos de los maestros, el ministro de Hacienda esponga la actual situacion de la Hacienda francesa para demostrar la imposibilidad de hacer nuevos gastos, so pena de que resulte déficit en el próximo presupuesto.

El presidente del Consejo de ministros ha declarado que está resuelto a hacer cuestion de gabinete sobre el aumento de dichos sueldos.

Se han recibido noticias de Tonkin, fechadas ayer.

Segun ellas, las cañoneras francesas han tomado posiciones en los brazos del delta del río Colorado para secundar el movimiento de las tropas expedicionarias.

Paris 23.

Cámara de diputados.—El Sr. Lanesan esplana una interpelacion al gobierno sobre los asuntos de Madagascar.

El presidente del Consejo de ministros contesta que continúan las negociaciones entre Francia y el gobierno de aquella isla, y que, por lo tanto, considera inoportuno dar esplicaciones.

La Cámara acuerda aplazar dicho debate para dentro de 15 días, a propuesta del Gobierno.

Suakin, 23.

Osman Digma, que manda las fuerzas sudanesas del litoral del mar Rojo espera a los ingleses en las mismas posesiones inmediatas a Tokar, donde batió al general Baker.

En una alocucion dirigida por Osman a sus soldados, dice que está seguro de vencer a los ingleses como batió a los egipcios.

Los ingleses se están preparando para emprender la marcha y atacar al enemigo.

Se cree que dentro de tres días se librará la batalla.

Dícese que Osman tiene a sus órdenes

cerca de 30.000 hombres, pero muchos de ellos no disponen más que de armas blancas.

El Cairo 24.

A consecuencia de órdenes recibidas de Londres, las tropas inglesas desembarcadas en Suakin y Trinkitat, que se disponían a emprender la marcha sobre Tokar, donde están concentrados los sudaneses, han suspendido el movimiento.

Se cree que antes de emprender la campaña se trata de reunir más fuerzas en el litoral del mar Rojo, pues Osman-Digma tiene a sus órdenes 30000 hombres.

Suakin 25.

Han desembarcado 4309 soldados ingleses en Trinkitat.

Por todas partes se ven fuerzas enemigas.

Londres 25.

«El Times» dice esta mañana, después de confirmar el desembarco de las tropas inglesas en Trinkitat, que se había dado la orden al general Graham de marchar sobre Tab (cerca de Tokar), donde se hallan concentrados los sudaneses a las órdenes de Osman-Digma.

Añade que la marcha se ha retardado por algunos días, en vista de la necesidad de aumentar el cuerpo expedicionario, pues Osman-Digma está parapetado con sus fuerzas en las obras de campaña construidas recientemente por el general Baker entre Tab y Trinkitat.

El ejército inglés de ocupación en Egipto será elevado inmediatamente a 40000 hombres.

Se activa el envío de refuerzos y pertrechos de guerra al litoral egipcio del mar Rojo.

Paris 25.

Segun noticias telegráficas de Cochinchina las banderas negras no han abandonado todavía a Honghoa, en la confluencia del rio Negro con el Colorado.

Nueva-York 25.

Las últimas noticias de Guayaquil anuncian que el Sr. Camano ha tomado posesión de la presidencia de la república del Ecuador.

Vigo 24.

En el vapor «Reina Mercedes» ha llegado a este puerto el senador del reino señor Güell y Ronté.

Dice un periódico catalán:

«Segun noticias directas de Paris que hoy recibimos, los vinos españoles han experimentado nuevamente en aquel mercado una considerable depreciación. Algunas partidas de dichos caldos, procedentes de Aragon que se han enviado a la capital de la vecina república recientemente, se han realizado con grandes pérdidas. Lo advertimos a nuestros cosecheros para que se abstengan de enviar ahora partidas por su cuenta.»

Muy en breve contará la agricultura con un nuevo abono natural, de condiciones superiores a cuantos hoy se conocen, sin exceptuar los guanos más ricos. El autor de las fórmulas, tanto general como especiales para determinados cultivos, Sr. Alvarez Alvistur, se propone publicarlas a la mayor brevedad posible.

La alcaldía de Granada ha dispuesto que la guardia municipal detenga y conduzca a las escuelas públicas a todos los niños que vaguen por las calles, haciendo responsables a los padres por desobediencia a la ley.

El Alcalde de Valladolid ha publicado un bando que contiene los dos siguientes párrafos:

«Los que públicamente blasfemaren y los que escandalizaren con palabras obscenas, inmorales y repugnantes, serán castigados con la multa de 20 pesetas ó prisión subsidiaria por insolvencia.»

En el caso de reincidencia, serán puestos los infractores a disposición de los tribunales de justicia, para que, previo el oportuno procedimiento criminal, les sea impuesta la pena establecida en el vigente Código penal.

Detalles curiosos del naufragio del vapor *Smila*, cerca de Brighton, hecho que ya conocen los lectores:

El casco del buque fué arrojado a la costa. Entre los objetos que conducía figuraban artículos de *toilette* y una gran cantidad de bebidas alcohólicas en pipas y botellas, que, perfectamente embalsamadas, hallábanse en excelentes condiciones, a pesar del siniestro.

Pronto se hizo público en los alrededores

del lugar la naturaleza de la carga, y de Brighton acudieron a la costa gran número de vagabundos y personas que viven de la caridad pública.

Hombres, mujeres y niños se instalaron en derredor de los barriles de *brandy* y de *whisky*, y comenzó una orgia sin igual.

Por todas partes se veían personas embriagadas, que caían pesadamente al suelo sin poder volver a levantarse. Muchos quedaron muertos instantáneamente, por efecto del abuso del alcohol.

La policía era impotente para contener a los *bebedores*, que se multiplicaban a cada momento.

Y entre todos se bebieron trescientos barriles de aguardiente, casi la carga entera del *Smila*.

Los éxitos de Garrayra en Paris continúan en aumento.

La empresa del teatro Italiano le ha ofrecido para el año próximo 25000 francos por 50 representaciones.

Le han hecho proposiciones para Nueva-York; al respecto de 40000 francos por representación, siendo indeterminado el número de estas.

Por último, la baronesa de Rostchild ha invitado al célebre tenor a una fiesta en sus salones ofreciéndole por su curso 45000 francos.

Varios periódicos liberales se lamentan de que el Sr. Pidal haya dejado en suspenso el decreto del Sr. Gamazo sobre la enseñanza de Derecho.

Dice el *Diario de Sabadell*

«¡Estamos ya en pleno nihilismo!

La sociedad Circulo Sabadellés daba uno de sus concurrecidos bailes de máscaras en sus aristocráticos salones.

Hubo sin duda una mano aleva que pensó volar el edificio arrojando en los pórticos del teatro, que forma parte de aquel, una cantidad de dinamita; pero afortunadamente, al estallar aquella terrible materia con ruidoso estrépito no produjo el mal que el autor del hecho se propusiera por cuanto el daño quedó reducido al agrietamiento de algun tabique, al desvencijamiento de algunas puertas y a la rotura de gran número de cristales, amén de los sustos consiguientes.»

MADRID 24.

Miradas las cosas que pasan, con una mirada sintética, desde la entrada de los conservadores, se advierte que en vez de ser calmante esta solución, solo ha sido y está siendo parte a encender las pasiones, a fomentar apetitos electorales y a separar la atención del país del estudio de las cuestiones importantes.

Bajo este punto de vista, pues, todo resulta mezquino y doloroso, acusándolo como siempre con grande aunque desgarradora fidelidad, el estado de la prensa, hoy exclusivamente engolfada en recriminaciones, diatribas, sarcasmos y luchas de un orden puramente personal.

Algunos años hacia ya que no asistíamos a este espectáculo, cada día menos agradable al país, porque el país ha mejorado bastante en los últimos años, é iba prefiriendo el estudio de los asuntos morales y materiales, al barullo y pasiones de los partidos.

No se desdobra ningun periódico que no venga peleando desafortadamente contra su vecino, siendo sañudos los golpes entre republicanos y conservadores, y enconados los que se asestan constitucionales é izquierdistas. La prensa parece un patio lúgubre de mala casa de vecindad, en que los inquilinos, movidos por pasiones femeninas, gesticulan, gritan y blasfeman como energúmenos atacados por la demencia.

Pero lo que pasa tiene su lógica, porque el gobierno no hace otra cosa que vivir de la intriga que le dió vida; nada ofrece al país que lo eleve a grandes concepciones; nada hace, nada puede hacer varonil, como criatura que ha venido fuera de sazón; y todo, en este estado de debilidad, tiene que reflejar ira, impaciencia, histerismo, capricho, movimientos desordenados.

De aquí el desorden moral y material con que se llevan las elecciones; por esto el apoyo a los izquierdistas, no para ayudarlos en la reforma constitucional y en el sufragio universal, pues esto sería absurdo, sino por humillar é irritar a los constitucionales; que á recores tan pueriles ha venido hoy á parar la gran política

conservadora; y de aquí, por fin, que las mismas multas a los alcaldes y las remociones a los ayuntamientos, lleven el descarado sello de una venganza, sin cuidarse siquiera de poner en el atentado algun barniz de justicia ó de conveniencia.

Y naturalmente, esta honda perturbación, que viene de arriba, se difunde por todo el país, tomando los propios caminos de violencia las luchas de los partidos, y dándose en esta inmensa barahunda el triste ejemplo de que nadie atiende más que á sus intereses del momento, y de que estos intereses, por ejemplo lleven a algunos periódicos izquierdistas a tildar casi casi de republicano al señor Sagasta como ayer hizo uno de ellos, mientras estos mismos periódicos, benévols en general para todos los actos del Gobierno y hasta cierto punto indiferentes ante la aplicación injusta del artículo 22 de una ley provincial que los Sres. Martos y Montero Rios aplaudieron tanto que el Sr. Puigcerver defendió desde el banco de la comisión y que todos los izquierdistas votaron en su día; mientras, como decimos, al Sr. Sagasta se le tilda de poco monárquico y para los actos ministeriales no hay mas que palabras de escusa ó miradas distraídas, se disparan ataques terribles contra el jefe del ejército, el señor general Quesada, representante autorizado de la disciplina ante cuyos ataques á su vez, con excepción de *La Epoca*, todos los demás periódicos conservadores se muestran indiferentes, preocupados como estan en decir lindezas a los constitucionales ó en azuzar al Sr. Castelar para que se vaya a la revolución.

Pues bien; ¿que puede resultar de tanta perturbación, de tanto desorden y de extraños tan grandes?

LOCAL.

LOS NUEVOS FLAGELANTES.

Cualquiera por poco que haya fijado su atención en la conducta observada por los conservadores, izquierdistas, radicales y federales de esta localidad, principalmente desde el advenimiento de los primeros al poder, no habrá podido menos de notar la gran semejanza de estos políticos con los sectarios que en el siglo 13 y 14 fueron designados con el título que encabeza estas líneas.

Hacian aquellos profesion de azotarse públicamente hasta derramar sangre á fin de implorar la divina misericordia. Azotanse estos moralmente en público y privado hasta no dejarse hueso sano con el *santo* fin de implorar la misericordia ministerial.

Con tales ejemplares de penitencia, se veían en aquellos al principio reconciliaciones, restituciones y obras de caridad.

Siguiendo el mismo sistema, ven estos al principio de su nueva profesion reconciliaciones tales, como las que acusa en su número de ayer *El Demócrata*: restituciones de honras y reputaciones por él trituradas, y obras de caridad tales, como poner sus columnas al servicio de sus nuevos aliados, y hasta tal vez la misma pluma que sirvió en otro tiempo para ofenderles y ultrajarles.

Los excesos de aquellos sectarios obligaron á que Felipe de Valois aconsejado de los doctores teólogos de Paris, les impidiese la entrada en su reino; y que el Papa Clemente VI prohibiese todo género de disciplina pública.

Mucho nos tememos nosotros, que á imitación de lo sucedido á aquella secta, no haya algun Francisco de Antequera que aconsejado por los húsares de Madrid, les impida la entrada en su reino electoral, y que algun Papa malagueño no les prohíba todo género de disciplina moral, ya sea pública ó privada, siquiera sea por el bien parecer y por el escándalo que su conducta produce entre las personas sensatas de la localidad al ver sus increíbles concupiscencias.

Por supuesto, los flagelantes de esta localidad, no dejan de tener, no uno, sino varios Banerios que todo el mundo conoce y que les induce á observar tan ridícula conducta.

Compadezcamos á esos ilusos.

De *El Progreso*, que es hoy el blanco de los fuegos combinados de conservadores é izquierdistas:

«Atacamos al Sr. Sagasta cuando le vimos fuerte, y le alentamos y nos ponemos á su lado en una cuestion concreta, hoy que le vemos caído.»

Cuando su defensa hubiera podido valerlos, no solo el distrito de Sigüenza, sino todos los favores del poder le atacamos.

Cuando no puede darnos nada, cuando le vemos pronto á sufrir una gran injusticia, le estimulamos.»

Así se procede: un país en que la gente dobla fácilmente la cerviz al vencedor; y más si lo hace con esperanza de lucro es un país corrompido, que nada bueno puede producir.

Mientras el Sr. Sagasta—dice hoy *El Porvenir*—se ve obligado á censurar vigorosamente la obra de los conservadores, ¿puede nadie explicarse la benevolencia de la izquierda para esa misma obra de ruina y perdición?

Doctores tiene el directorio izquierdista que expliquen este misterio; pero en tanto que el misterio no se declare—añada el mismo colega—nadie se dará razon de los extraños motivos de las presentes benevolencias de la izquierda hácia la situación que preside el Sr. Caaovas.

El Porvenir comenta en términos bastante enérgicos la reserva que los diarios izquierdistas vienen guardando acerca de los atropellos que el actual gobierno está cometiendo por todas partes.

Un periódico conservador dice que son impuestas las suspensiones llevadas á cabo por los gobernadores civiles con la aprobación del Gobierno.

Ante un desembarazo como el que demuestran las palabras del diario que así se expresa, no cabe más que guardar silencio por nuestra parte y llamar la atención imparcial del país.

Realmente, hay algunos que en vez de ser Gobernadores, son gobernados.

¿Y por quien!

HIGIENE DE LA SEMANA.

En los días festivos que se aproximan, el paseo en carruaje descubierto, durante las últimas horas de la tarde, expone á enfriamientos, reumatismos, etc.

Debemos advertir que hacen tanto daño y causan tal vez más pulmonías la agitación y el calor en los recintos cerrados de los bailes, que el frio de las calles al salir de esos puntos.

Los trajes demasiado ligeros con que se disfrazan unos, ó los excesivamente abrigados de otros, pueden ocasionar afecciones del pecho ó del cerebro, siempre graves.

Hoy ingresarán en caja los mozos del actual reemplazo que han correspondido á la isla de Ibiza, bajo la siguiente distribución: San Antonio 13; Santa Eulalia 16; San José 9; San Juan Bautista 12; Ibiza 10.

Ha llegado á esta ciudad procedente de la isla de Cuba en donde ha servido el tiempo reglamentario, el Comandante de Artillería D. Alvaro Bauzá de Mirabó.

Don Bartolomé Pascual, harto conocido por sus aficiones bibliográficas, falleció anteayer.

Ayer se verificó la conduccion del cadáver.

Para el Teatro Principal de Zaragoza que inaugurará la temporada el día 4 del próximo Marzo han sido escriturados la Sra. Castiglioni, y los señores Tolosa, Sbordoni, Jordan, Aragón y Massip.

Las dos hermanas Cescati y el señor Balzafori y esposa, han sido escriturados por la empresa del Teatro de Reus.

La Srta. Russell después de cantar unas pocas funciones en el Teatro Circo de Barcelona irá á Paris con objeto de continuar sus estudios bajo la direccion de Mdme. Lagrange.

Hemos recibido las entregas número 43 y 46 de la interesante publicacion de D. Alvaro Campaner y Fuertes *Cronicón Mayoricense*, que empiezan en el año 1601.

D. Justo Sainz Alonso, secretario que ha sido de este Gobierno Civil, ha tenido la atención de despedirse de nosotros, antes de salir para la península.

Al saber la certeza de nuestro amigo le significamos nuestro afecto, y no repetimos en este momento las desincentadas frases que entonces escribimos porque podrian parecer interesadas.

El Isleño, que ha examinado la Memoria del Cambio Mallorquin, escribe referente al estado de dicha sociedad las siguientes lineas:

El Cambio Mallorquin ha circulado a Memoria leida en Junta general de accionistas en la sesion celebrada el 24 de este mes, y en ella se demuestra de una manera indubitable que si bien la compañía no ha podido evitar por completo los efectos de la crisis financiera que durante el año anterior pesó sobre esta plaza reflejándose aqui los desastres de otros centros mercantiles, que por desgracia han ido en aumento dejando una estela lamentable; no por eso la Sociedad Cambio Mallorquin ha dejado de seguir su marcha progresiva que hubiese sido indudablemente mas notoria á no manifestarse las desfavorables generales circunstancias que llevamos indicadas.

Los datos que arroja la Memoria dicen muy elocuentemente cual ha sido el resultado de la acertada gestion de los negocios en medio de la crisis.

Su Cartera arroja una existencia de 4.687,989'48 pesetas, cantidad que da un aumento de 669,459'63 sobre el último ejercicio anterior.

Los prestamos y descuentos dan tambien aumento figurando por dos millones 775, 949'91 pesetas.

En efecto á negociar quedaban 70 mil 817'80 de que se adquirieron en cantidad de 1.469,827'77.

Han desendido los préstamos hipotecarios pues de 1.036,016'66 hánse reducido á 955,016'66.

El movimiento de cuentas corrientes ha sido de 20.607,460'50 pesetas.

La aglomeracion y aumento de los depósitos voluntarios prueban la confianza que la compañía merece y obtiene. Al comenzar el ejercicio importaban 2 millones 273,305'72 y al finalizar ascendia á 3 millones 527,212'87.

Por último el movimiento general de la Caja resulta por término medio de 264,854'51 pesetas al día.

Este resultado arroja beneficios que segun la Memoria permitirian una holgada remuneración, mas la Junta propuso y así se aprobó la reduccion del dividendo: de modo que las 103,887'01 pesetas que resultan liquidas, permitirán, despues de cubiertas las atenciones reglamentarias, repartir un dividendo de ocho pesetas por accion quedando aun un sobrante de 742'88 para el próximo ejercicio.

Se hace constar en la Memoria que son ya patentes las ventajas de la fusion con los bancos Agrícola y de Baleares, apesar del corto tiempo transcurrido y que el Cambio Mallorquin aumentado su crédito con el impulso de nuevas operaciones manifiéstase robusto y confia en el desarrollo de sus gérmenes de prosperidad que le hacen esperar un porvenir seguro y lisonjero.

Por estos felices auspicios y por el resultado que venimos extractando felicitamos á la sociedad Cambio Mallorquin, y mas particularmente á los que la llevan por tan seguro derrotero.

En la Iglesia del Sto. Hospital, permanecerá espuesto el Santísimo todo el dia en que estará en capilla el reo Castañer.

Su Excelencia Illma. se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia á todos los fieles que visiten dicha Iglesia en el espresado dia, rogando por el pobre sentenciado; y otros 40 á los que, en el siguiente que será el de su ejecucion, asistan á su funeral ú oren ante la efigie de La Sangre por el eterno descanso de su alma.

Esta mañana debia llegar á Alcudia por via de Barcelona el ejecutor de la justicia.

Ha visitado nuestra redaccion el número octavo de la importante revista económica El Comercio Ibérico, que redactan los Sres. Gamiz-Soldado y Arechavala.

Publica interesantes trabajos de actualidad y notables artículos de los Sres. Figueroa, Pedregal, Cañizares, Costa, Garcia-Vao y Montero.

La redaccion de El Comercio Ibérico ha iniciado la idea de celebrar un Congreso hispano-portugués, que tendrá lugar en la capital de España en Mayo proximo, á cuyo fin invita á cuantas personas gusten adherirse al pensamiento, lo manifiesten

por escrito á las oficinas de El Comercio Ibérico, Escorial, 4, Madrid, dirigiéndose para cuantos asuntos se refieren á la futura asamblea al Sr. D. Joaquin G. Gamiz-Soldado.

De la prensa de ayer: —Dicesenos que esta pasada noche ha ocurrido en Lloseta una sensible desgracia.

Parece que dos hermanos de una parte y el dueño de una taberna ó botelleria, tuvieron disputas y riña por la tarde, interviniendo otras personas para ponerles en paz. Por la noche á la hora de cerrar, encontráronse en el establecimiento dichos hermanos, y aunque no se dice lo que pudo pasar entre estos y el dueño, lo cierto es que uno de aquéllos quedó muerto de un tiro de revolver y el otro herido de un culatazo en la cabeza.

El Juzgado de Inca se constituyó en el sitio de la ocurrencia al tener noticia del hecho por el parte que le diera la guardia civil.

—Anteayer noche á cosa de las once y media dos individuos se liaron á bofetada limpia en la plaza de Sta. Eulalia siendo detenidos por el sereno de punto y curados en el cuartelillo de la Guardia municipal.

—Esta mañana ha caido una verga del aparejo de uno de los buques fondeados en nuestra bahia con tan mala suerte, que cogiendo debajo a un infeliz marinero, lo ha dejado cadáver.

—Ayer tarde fué detenido por unos soldados y conducido al cuartel del Cármén un joven que se habia disfrazado de militar con insignias ó distintivos, el cual reincidia en esta falta, pues ya ántes el Comandante de la Guardia municipal le habia encontrado obligándole á quitarse dicho uniforme.

Del Semanario de Sóller correspondiente al sábado último cortamos las siguientes lineas:

—La recoleccion y embarque de naranja toca ya á su término, este año la cosecha no ha pasado de mediana, y sus precios se han sostenido entre 50 y 60 rs. el millar; con cosechas como la de este año, y el seguimiento de la enfermedad de los naranjos, que por lo visto quieren acabar en todos ellos, están divertidos nuestros payeses.

—Ha sido aprobado el presupuesto extraordinario para las obras de reparacion en este puerto ocasionadas con motivo del temporal ocurrido en el mes de Diciembre último.

—El Ingeniero D. Antonio Sastre ha girado la visita á la carretera en construccion, que desde Deyá conducirá á este pueblo acompañado del Ayudante de caminos D. José Ribas y el contratista D. Antonio Porcel.

—A principios del próximo Marzo, quedará instalada en estala imprenta del Semanario de Sóller.

De hoy mas ya tenemos una nueva aplicacion del teléfono.

Ya no sorprende leer en los periódicos americanos que los médicos dan consultas en lugares distintos sin moverse de su gabinete, y uno ha habido que asistió por el teléfono á un ataque de «croup,» haciendo que tosiese en la embocadura de un micrófono.

Pero esto es nada contra la nueva aplicacion.

El teléfono sirve tambien para encontrar perros perdidos.

Un perro, que respondia al nombre de Jack, se extravió. Un amigo del dueño le encuentra en la calle, cree reconocerle, lo recoge y lo lleva á una estacion telefonica, en la que llama á su amigo.

—¿Has perdido tu perro?—le pregunta.

—Si, lo he perdido—contestó el interpelado.

—Me parece que yo lo he encontrado. Haz el favor de llamarlo por el teléfono.

Y el dueño del perro comenzó á gritar: ¡Jack! ¡Jack! ¿donde estas?

A estas voces el perro, agitando la cola, comienza á dar algunos ladridos y quiere abalanzarse hácia el aparato telefónico, del que parecia esperar que saliera su dueño.

Practicada esta prueba de «reconocimiento,» el servicial amigo llevó el perro á casa de su amo.

CORREO DE IBIZA.

De El Ibicenco: D. José Riquer y Llobet se presentó el

martes último por la noche en casa de D. Bartolomé Ramon y Tur, con la pretension de que este dimitiera el cargo de Alcalde de esta Ciudad, por ser de mucha importancia y que pudiera perjudicar á su candidato para Diputado á Cortes el Sr. Ibarrola. El Sr. Ramon le contestó, entre otras cosas, que el cargo de Alcalde, con que se honraba, lo debia al voto de los Concejales que le eligieron, á quienes únicamente tenia que dar cuenta de su conducta; y que tanto si continuaba en él como si, infringiendo la ley, le suspendiesen, el partido político al cual estaba afiliado, sabria oportunamente cumplir con su deber.

La entrevista que tuvieron dichos Señores se presta á muchos comentarios, de los cuales prescindimos por hoy. Solamente diremos que si su inocente pretension ha llegado hasta tal extremo, hay que suponer mayores exigencias respecto á los Ayuntamientos forenses, cuyos distritos recorre desde el lunes último como Delegado del Gobernador de la provincia, en pos de una gloria que no le envidiamos y que, á no dudarlo, ha de reportar perjuicios de consideracion al partido del cual es jefe.

El tiempo dirá si nos equivocamos.

Ha llegado á nuestra noticia, que don José Riquer y Llobet ha sido delegado por el Sr. Gobernador de la provincia, para inspeccionar é informar acerca el estado en que se halla la Hacienda municipal de los distritos de Ibiza, cuyos trabajos empezó el lunes último por el de San Antonio Abad.

Aplaudimos, en cuanto vale, el celo desplegado por aquel funcionario en pró de los intereses públicos de los pueblos de esta Isla; pero opinamos que el señor Delegado ha debido desempeñar su mision principiando por el de esta Ciudad, de cuyo Ayuntamiento es primer Teniente Alcalde, constándole, como con tal motivo le debe constar, que su Hacienda es, entre las de todos los distritos, la que mejor se presta á cumplir con lucimiento su honroso cargo.

Precio-medio que han tenido en Ibiza los artículos de consumos que á continuacion se expresan en el mes de Enero último:

Granos.	Ptas.—cént.
Hectólitro trigo	26'00
id. cebada	14'00
Kilógramo garbanzos	0'90
id. arroz	0'58
Caldos.	
Litro aceite	1'17
id. vino	0'50
id. aguardiente	0'75
Carnes.	
Kilógramo carne	1'25
id. tocino	1'75
Paja.	
Kilógramo de trigo	0'06
id. de cebada	0'05

De La Isla: El martes último naufragó en «la Cala» uno de los faluchos de este puerto que se dedican á la pesca, salvándose sus tripulantes, gracias al arrojó del cura de aquella parroquia, que es nuestro digno amigo D. José Torres, el cual ayudado por varios vecinos hizo cuanto pudo para hacerles llegar á tierra firme á pesar del fuerte oleaje.

La extraccion de piedra en el «Clot vermey» sigue con lentitud á consecuencia del escaso número de trabajadores que se ocupan en ella.

Hace algunos dias que las olas arrojaron en las costas de la isla Conejera, situada en la embocadura del puerto de S. Antonio, conocido con el nombre de puerto Magno, al Norte de esta isla, una cartera conteniendo trece notas al parecer escritas en holandés, la mayor parte fechadas en trece de Setiembre de 1883. Estas notas proceden del Vapor «Mercurio» que suponemos seria holandés y que, segun se desprende de las mismas, se dirigia con carga varia desde Amsterdam á Hamburgo. Ignoramos si puede haber sido alguno de estos terribles siniestros maritimos desgraciadamente tan comunes desde que la navegacion al vapor ha tomado tanto incremento, ó si solo se perdió la cartera en cuestion; de todos modos lo ponemos en conocimiento del público para lo que pueda interesar. Si efectivamente la cartera fué perdida durante la

travesia de Amsterdam á Hamburgo, es digno de notarse el larguísimo viaje que ha hecho en un tiempo relativamente corto.

Actualmente recomiendan los paladares finos hacer la infusion de café con agua destilada, que tiene sobre el procedimiento ordinario la ventaja de su fino y delicado gusto, y del agradable aroma que despide. Atribúyese este efecto á la ausencia de los carbonatos que encierra el agua reputada potable y cuya accion destruye una parte del tanino del café formando un producto insoluble y desabrido, lo que no sucede con el sistema indicado, que conserva la suavidad y propiedades tónicas de aquella bebida. Parece que igualmente sucede con la cerveza. Por lo demás, la adquisicion del agua destilada es sumamente fácil y basta para ello solicitarla en cualquier farmacia de la población.

En vista de las frecuentes interrupciones que viene sufriendo el cable submarino de Bilbao á Falmouth la «Diret Spanish Telegraph Company, Limited,» con objeto de atender debidamente al servicio público, ha resuelto tender otro cable directo entre Bilbao é Inglaterra, de una clase superior, que reuna todos los adelantos del dia, y cuyo trazado será diverso del existente, evitando así las referidas interrupciones. Las obras de colocacion del nuevo cable se verificarán hácia mediados de abril próximo, encargándose de la mision el vapor «Scotia,» de 5.000 toneladas que es uno de los mayores dedicados á esta industria.

Segun noticias directas de Paris recibidas en Lérida, los vinos españoles han experimentado nuevamente en aquel mercado una considerable depreciacion. Algunas partidas de dichos caldos, procedentes de Aragon que se han enviado á la capital de la vecina república recientemente, se han realizado con grandes pérdidas.

BOLETIN.

El número 2659 del periódico oficial contiene:

Estado demográfico-sanitario de Palma. Precios de suministros que se hayan hecho á tropas del ejército.

Alocucion del Sr. Delegado de Hacienda á las municipalidades con motivo de haberse posesionado de su cargo.

Extravio de un paquete de cédulas personales.

Bases para un certámen, para el proyecto de reforma interior de las dependencias de la Casa Consistorial de esta Ciudad, escalera principal y fachada lindante con la plaza de Santa Eulalia.

Bases que deben regir en el certámen para un proyecto de Matadero público en Palma.

Relacion de compradores de Bienes Nacionales á quienes vencen pagarés durante el próximo Marzo.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Bañalbufar durante el segundo trimestre del corriente año económico.

Edicto judicial llamando á las personas que tengan que reclamar contra la inscripcion de cinco fincas, situadas unas en este término municipal y otras en el de Algaida, en el Registro de la propiedad á nombre de D. Joaquin Santandreu y Diez de Pinos.

Hallazgo de un buque abandonado, varado en la playa de Berria, distrito marítimo de Santoña.

Edicto para la averiguacion de los méritos y servicios prestados por las personas que se nombran, cuando el naufragio del brik-barca austriaco Mimi P, en aguas del distrito marítimo de Alcudia.

Aviso para tomar en arriendo un local para la academia preparatoria para hijos de militares.

Otro sobre la nueva organizacion de la Artillería á pié.

Relacion de individuos que pertenecieron al ejército de Puerto Rico y han de percibir sus alcances por conducto de la Caja general de Ultramar.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 5 t. (Recibido á las 6'10 t.)

Es probable que se condonen las multas á los Alcaldes.

Ha regresado el señor Romero.

Los ingleses han avanzado. Mañana atacarán Teo.

4 p interior: 61'90.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA. San Macario y compañeros mártires. El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Francisco de Asís.

BANCO HISPANO COLONIAL. Anuncio.

Con arreglo a lo dispuesto en el articulo 1.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el 15.º sorteo de amortizacion de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el dia 1.º de Marzo próximo, cuya amortizacion, conforme a la Real Orden de 26 del mismo Junio, se hará como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 15.º trimestre seis mil Billetes de los 750,000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal, a las once de la mañana del referido dia 1.º de Marzo y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el Real Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducirlos en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 898 bolas sorteables y se extraerán de ellas 8, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil Billetes correspondientes a este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los Billetes que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 Febrero de 1884.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

COMPANIA INDUSTRIAL

MERCANTIL DE MALLORCA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a la General ordinaria para el dia 29 de los corrientes a las 12 de la mañana, en el local que ocupan las Oficinas de la Sociedad.

Los señores accionistas que deseen concurrir, se servirán depositar sus acciones con la anticipacion necesaria para poder recoger su papeleta de asistencia.

Palma 14 Febrero de 1884.—El Administrador, José Rosich.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria el dia 28 del actual a las 5 de la tarde en el local de la exposicion a tenor de lo prevenido en el Reglamento de la misma.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.

Palma 13 Febrero de 1884.—El vicepresidente, Ricardo Ankerman.—El Secretario, Antonio Ribas.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Desde esta fecha hasta el dia 23 de Agosto próximo inclusive se recibirán en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los proyectos de reforma de esta Casa Consistorial y de nuevo edificio para Matadero, que los concurrentes a los certámenes convocados por esta Corporacion tengan a bien presentar arregladamente a las bases insertas en el Boletín Oficial de esta provincia número 2659.

Lo que se hace público para conocimiento de todas las personas a quienes pueda interesar.

Palma 23 Febrero de 1884.—El Alcalde accidental, Martín Pou.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta Provincia en el Sorteo celebrado en Madrid el dia 21 del actual.

Con 300 pesetas. 2797 2803 4262 7631 12598 13734 13740 13917 16644 20702 20710 20921 20924 21952 21962 25917.

Hay billetes de venta a 10 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de celebrar el dia 3 del corriente.

Palma 28 de Febrero de 1884.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

ALAMBIQUES

Y EBULLIOMETROS DE SALLERÓN.

Se han recibido en el Centro Farmacéutico.

24 MEDALLAS DE ORO

DOLOR

Rumático, Inflamatorio, Nervioso y Gotoso.—Curacion radical con el Régimen Americano TOMPSON.—Precio 40 reales.—Fácil medicacion, con unos resultados tan prontos y grandes que ha sido declarado por la ciencia un verdadero Bienhechor de la Humanidad.—El alivio es instantáneo y la inflamacion desaparece a la 2.ª friccion.—Está recomendado por todas las Academias Medicinales de Europa y América.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro a F. MATEOS Director del GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO; Rambla de Cataluña, 104, principa; Barcelona.—Consultas y Prospectos en español, gratis.

Se ha extraviado una

aguja de pecho de granates. En esta imprenta informarán sobre su dueño, quien gratificará el hallazgo.

Un jóven de 15 años

de edad, desea entrar al servicio de una farmacia, sabe leer y escribir. Darán razon, calle de la Pólvora, número 21, piso principal, junto al cuartel de Artillería.

Para alquilar.

Hay un primero y segundo pisos de buenas comodidades con cuatro dormitorios. Calle de San Pedro, número 63, en la casa de enfrente darán razon.

En la calle de Zavellá

número 21, hay un segundo piso para alquilar, con cuatro cuarto dormitorios, pieza, chimenea, agua de fuente, puesto para colada etc. En la misma casa informarán.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar a precios muy baratos. Se sirven comidas a precios convenientes. Trato esmerado y económico. 308

Remedio instantáneo y radical para el mal de la boca y muelas. Se espande calle de la Mision, número 15.

En el caserío de Levante

vante, hay una cochera para alquilar. En el huertecito que fué de Gabriel Bauza (a) Calistro, donde está la llave de aquella, darán informes.

SUBASTA.

A voluntad de sus dueños se venderá en pública subasta el dia veinte y nueve del presente mes de Febrero a las siete de la noche en la plaza de Cort, una finca urbana situada en esta ciudad calle de Apuntadores, señalada con los números 37, 39, 41, 43, 45 y 47, compuesta de Zaguán, jardín, cochera, cuadra, entresuelos, piso principal y desvan lindante por la derecha entrando con casa de D. Antonio Marqués corral del mismo y casa de D. Antonio Barceló, por la izquierda con otra de doña Catalina Sureda, con la calle de Medinas y con casa de D. Silvestre Triay, por la espalda con calle de Jaime Ferrer y casas de D. Francisco Lampayas y de D. Tomás Bastre, y en parte por el inferior con almacén de doña Ana Triay casa de don Juan Pons y otra de D. Miguel Bannasar.

Los que se interesen en la adquisicion de la descrita finca podrán pasar a reconocerla avistándose con D. Antonio Marqués, que vive en la casa Zaguán inmediata a la referida, quien les proporcionará cuantos datos y noticias requieran y el plan de condiciones de la subasta.

EL PANCARITAT DE S'ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorqui, per un pagés de Andraitx. Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 a 2 rs. ejemplar. Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

PRESNAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS—CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS Y PÁRPADOS, CONDENANDO Y SU PRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.

Vista cansada, Vista corta y Presbicia SE CURAN RADICALMENTE. Se expende únicamente para toda España, en la CLÍNICA DEL DR. D. JUAN MUTGÉ, ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º; BARCELONA, el que contestará a las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franco.

Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre a mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiere, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuestas exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Diríjase al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitucion esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, floje'ad, desangre ó descarnes de las encías, flictones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar

Elizir dentrífico-Saint Serraint del Doctor Casasa. Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpéico de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa», en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIEN- CIENTES COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, baños, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.

PRIMICIAS.

COLECCION DE VERSOS

DE

D. JUAN LUIS ESTELRICH

CON UNA CARTA PRÓLOGO DE DON JUAN ALCOVER.

Forman un elegante tomo en cuarto de XVI-140 páginas, impreso en papel vitela con elegantes tipos, y se venden en todas las principales librerías de esta capital al precio de 2 pesetas.

CHIFLADURAS.

COLECCION DE ARTICULOS

POESIAS, CURIOSIDADES Y ESCENAS DE LA VIDA

DE

D. JAIME ALORDA Y SUÑER.

La obra constará de mas de 200 páginas en 4.º mayor, impresion esmerada, al precio de dos pesetas.

Se admiten suscripciones en Palma, librería de Roiger, frente la Diputacion Provincial.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS. Salidas fijas del puerto de BARCELONA el 15 de cada mes para PUERTO RICO Y HABANA. Saldrá para dichos puntos el 15 de Marzo el vapor

CASTILLA.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trabordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía. Estando limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga. Se despacha en Palma, plaza Copiás, número 5, entresuelo.